

El Nalón y el Caudal recibirán 98 millones de los fondos pendientes, el 70 % de Asturias

El Principado acuerda con el Gobierno central la ejecución de 73 proyectos del plan 2013-2018, de los que cuarenta se desarrollarán en los diez concejos de la cuenca central asturiana

El consejero de Industria destaca que la región ha logrado más de la mitad del dinero previsto para todo el país y afirma haber hecho un esfuerzo para mitigar el cierre minero en el Suroccidente

Oviedo,

Andrés VELASCO

En octubre de 2013, el Gobierno central y los sindicatos firmaban el Marco de Actuación para la Minería del Carbón y las Comarcas Mineras hasta el 31 de diciembre de 2018. En ese documento se consignaban 250 millones de euros de fondos mineros para la reactivación industrial de las Cuencas. Y no ha sido hasta el pasado lunes, 13 de mayo, cuando el Instituto para la Reestructuración de la Minería del Carbón y las Comarcas Mineras (IRMC) firmaba con el Principado los proyectos a desarrollar en Asturias. En total serán 73 iniciativas, de los que 40 se desarrollarán en las comarcas del Caudal y del Nalón, que se llevan más de 67 millones de euros de los 98 millones que se gastarán en toda la región, lo que supone casi un 70 por ciento del total. Los convenios específicos para cada obra comenzarán ya a firmarse hasta final de ejercicio.

El consejero de Industria, Isaac Pola, fue el encargado de dar a conocer los detalles de la reunión con el IRMC. “Los proyectos están seleccionados, serán 73, de los cuales 48 los han propuesto los ayuntamientos y 25 el propio Principado”, explicó el responsable regional, que explicó que en noviembre se habían recogido más de 120 actuaciones. Algunas de ellas se han quedado sin fondos. Pola explicó que las iniciativas a financiar han de cumplir lo establecido en el real decreto 675/2014, es decir, obras que estén relacionadas con “la restauración, las telecomunicaciones, la eficiencia energética y proyectos que mejoren las condiciones para la implantación de empresas en localizaciones industriales”. De los casi 98 millones que se invertirán, el 75% será a cargo del Gobierno central y el 25 restante de la administración autonómica. Pola destacó también que Asturias, en comparación con el resto de regiones mineras, se lleva el 54,5 por ciento de los fondos totales a repartir, que suman 132,9 millones de euros, que aseguró “es un porcentaje superior a los fondos obtenidos en planes precedentes”.

Cuestionado por el resto de fondos hasta llegar a los 250 millones previstos en el anterior Plan, Pola explicó que “los 132,9 millones que se van a gastar están limitados por el Presupuesto dispuesto en el pasado ejercicio, que determinan que lo máximo que se puede gastar es este dinero”. “El Principado siempre ha reclamado la ejecución del total, porque en el

Los proyectos de los fondos mineros 2013-18 para el Nalón y el Caudal

	Datos en euros	
	Aportación Instituto del Carbón	Aportación del Principado
Mejora de la eficiencia energética del grupo de 258 viviendas del Principado de Asturias en Lada	5.250.000	1.750.000
Mejora de accesos al polígono industrial de La Moral	2.400.000	800.000
Urbanización del área industrial de Villallana	3.750.000	1.250.000
Mejora del Polígono de Solavega	525.000	175.000
Recuperación y rehabilitación del entorno y antigua explotación minera del Pozo San Fernando	127.500	42.500
Plan de modernización en los ciclos del agua en Belo, Corigos, Pola del Pino y Cuérgo	750.000	250.000
Mejora eficiencia energética edificios públicos	225.000	75.000
Descontaminación de suelo en antiguas minas de cobre	900.000	300.000
Renovación del abastecimiento a Mieres desde la cuenca del Aller (Captación de Ronderos)	937.500	312.500
Saneamiento del río Miñera y zona alta de Cenera (Mieres)	1.575.000	525.000
Saneamiento de Fecahaladrona, Tiraña, La Caucia, Fabariegu, Los Fornos y entorno de Pola de Laviana	3.000.000	1.000.000
Aumento de capacidad del depósito de la Herradura (Mieres)	2.475.000	825.000
Saneamiento de Sotiello, Palacio, Alcedo y Folgueras (Lena)	2.550.000	850.000
Saneamiento de los núcleos de Piñera, Escobio y El Nietu (SMRA)	487.500	162.500
Restauración de suelos contaminados Talleres del Conde (Langreo)	121.500	40.500
Proyecto para optimización y diversificación energética en los edificios públicos de Laviana	750.000	250.000
Soterramiento de Langreo: urbanización y accesos	7.425.000	2.475.000
Prolongación de la red de geotermia existente a calles Valeriano Miranda y Numa Guilhou	1.875.000	625.000
Ampliación del Centro de Empresas TIC de El Entrego	6.000.000	2.000.000
Proyecto para la recuperación y revalorización del Monte Carrio	750.000	250.000
Recuperación de zonas degradadas del municipio de Sobrescobio	1.425.000	475.000
Obras de mejora de la eficiencia energética, publicidad identitaria, accesibilidad y señalización viaria de polígonos de Baíña y Loredo	113.250	37.750
Obras de sustitución de la red de aguas, mejora de la eficiencia energética y accesibilidad en el Polígono de Fábrica Mieres	225.000	75.000
Obras de mejora de sustitución de la red de aguas, mejora de la eficiencia energética y accesibilidad en el Polígono Vega de Arriba Fase IV	300.000	100.000
Mejora de la señalización y acondicionamiento del acceso sur al Polígono de Sovilla	112.500	37.500
Mejora de eficiencia energética del Centro Ocupacional de Cardeo	112.500	37.500
Obras de mejora de eficiencia energética de la Casa Consistorial de Mieres	112.500	37.500
Mejora de la eficiencia energética del sistema de alumbrado y envolvente de la cubierta del Recinto Ferial Nuevo Santullano	127.500	42.500
Mejora de la eficiencia energética del sistema de alumbrado y envolvente de la biblioteca de Ujo y local de asociaciones	112.500	37.500
Mejora efic. energ. sist. de alumbrado y envolvente de los polideportivos municip.: Santa Cruz, Ujo, Mieres Sur, Visiola, Rioturbio, Figaredo y Turón	262.500	87.500
Mejora de la eficiencia energética del conjunto deportivo de Vega de Arriba	248.625	82.875
Mejora de eficiencia energética de la red de alumbrado del Poblado Minero de Bustiello	68.750	56.250
Escombrera de Riquela. Fase III de la ciudad del Tenis y acondicionamiento del resto de instalaciones deportivas	414.375	138.125
Prolongación de la Pista Filandesa. Tramo Rioturbio-Tres Amigos. Antigua Vía Minera	170.250	56.750
Mejora de los accesos al Monte Polio	975.000	325.000
Acondicionamiento de la zona ganadera de la antigua explotación a cielo abierto del Monte Polio	375.000	125.000
Mejora de envolvente térmica de fachadas	750.000	250.000
Recuperación del Monte Monsacro	450.000	150.000
Acceso al espacio de relación empresarial y comercial “Talleres del Conde” Fase I	1.972.500	657.500
Polígono Industrial Venturo I (SMRA)	450.750	150.250
Total obras en las Cuencas	50.752.500	16.917.500
Total obras en el resto de Asturias	21.807.750	8.431.250
Total Asturias	72.560.250	25.348.750

periodo 2013-2018 no se gastó ni un solo euro”, abundó.

El Consejero también explicó que los proyectos se dividen en cuatro líneas: “Un primer bloque de mejora de infraestructuras de saneamiento, depuración y corrección de efectos ambientales; un segundo bloque de mejora de in-

fraestructuras de telecomunicaciones; un tercer bloque de infraestructuras de planes anteriores y de dotaciones de usos industriales, y un cuarto bloque de proyectos para alojamiento empresarial”. “Hay una categorización muy variada de proyectos y una gran dispersión en cuanto a su cuantía”, dijo, para

agregar que el Principado “hemos procurado que todos los municipios mineros tuvieran varios proyectos, y también hemos procurado hacer una especial significación a los municipios del Suroccidente asturiano, que consideramos especialmente afectados por la afección de la actividad minera”.

GRUPO GONZÁLEZ ORVIZ
C4 CACTUS

 DESDE **14.190€**
 POLA DE LAVIANA TEL. 985 60 26 55